

**Miguel Ángel Quesada Pacheco** es licenciado en Filología Española (Universidad de Costa Rica) y doctor en Filología Románica (Universidad de Colonia, Alemania). Es miembro de número de la Academia Costarricense de la Lengua, y de la Academia de Geografía e Historia de Costa Rica; correspondiente de la Real Academia de la Lengua Española, y de la Real Academia de Historia (Madrid). Es catedrático en Filología Española en la Universidad de Costa Rica y en Español y Estudios Latinoamericanos en la Universidad de Bergen (Noruega), donde trabaja en la actualidad.

Su campo de investigación dentro de la lingüística hispánica se centra en dialectología e historia de la lengua española en América en general, y de América Central en particular. Algunos libros suyos son: *El español colonial de Costa Rica* (1990), *El español de Guanacaste* (1991), *Diccionario histórico del español de Costa Rica* (1995), *Diccionario de voces americanas, de Manuel José de Ayala* (1995), *Nuevo diccionario de costarriqueñismos* (4a. ed., 2007), *El español de América* (2a. ed., 2002), *Atlas Lingüístico-Etnográfico de Costa Rica* (2010), *El español de América Central: nivel fonético* (2010); *El español de América Central: nivel morfosintáctico* (2013), además de una colección de documentos histórico-lingüísticos de Costa Rica en colaboración con investigadores del continente americano. En la actualidad coordina un proyecto de investigación sobre actitudes lingüísticas hacia el español, y otro sobre variación lingüística del español centroamericano (Universidad de Bergen).

Además de la lingüística hispánica, Quesada Pacheco ha trabajado en el campo de la lingüística chibcha y ha estudiado las lenguas huetar (Costa Rica), boruca (Costa Rica), muisca (Colombia) y pesh (Honduras).

### **Título de mi ponencia**

División dialectal del español de América según sus hablantes:  
Análisis dialectológico perceptual

### **Resumen**

En esta ponencia se expondrán los resultados de una investigación de campo realizada en cada una de las capitales de Hispanoamérica entre 2009 y 2011, uno de cuyos objetivos fue explorar la distribución geográfica del español americano según la perciben sus propios hablantes, y de contrastar los resultados con los estudios dialectológicos. De esta manera, se quiere obtener una respuesta a las siguientes preguntas directrices: ¿El español de qué países sienten los entrevistados se asemeja más al suyo propio? ¿Qué mapas dialectales se pueden trazar del conjunto de datos recopilados? ¿En qué medida se corresponden los datos con las divisiones dialectales hechas por los lingüistas?